






18, 19 et 20 Avril 2018
3 JOURS DE L’OCCASION SUR NOTRE CENTRE OCCASION
VIRECOURT (54)

26 Avril 2018
VENTES AUX ENCHÈRES
VILLE EN VERMOIS (54)
Génisses pleines & Vaches fraîches : à 20h au Centre d’allotement de Ville en Vermois

6 et 7 Juin 2018
DAMIER VERT
BOUVRON (44)
Dernière édition sur la plateforme d’expérimentation à Bouvron

Du 12 Avril au 5 Juin 2018
COLLECTES DE PLASTIQUES AGRICOLES USAGÉS
Les dates vous seront communiquées au fur et à mesure sur notre site internet  
www.cal-lorraine.fr
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Chantal THIEBAUT est partie à la retraite fin janvier 2018 après 42 années de service passées au sein de la Coopération Agricole. Nous saluons son travail et implication et 
lui souhaitons une bonne retraite ! Carine FOLLIARD lui succède et se présente à vous.

 DE LA VIE ET DES HOMMES

DU MOUVEMENT AU SERVICE ADHÉRENTS

Les adhérents vous découvrent, que 
souhaitez-vous leur livrer de vous-
mêmes ?

Je suis fille et femme d’agriculteurs dans 
la Meuse. Mon mari travaille sur une 
exploitation de type polyculture élevage 
(charolais). J’ai d’abord obtenu une 
maîtrise en Commerce International puis 
je me suis naturellement tournée vers le 
milieu agricole en commençant ma carrière 
professionnelle en 2009 au sein du Crédit 

Agricole de Lorraine, puis du CIC Est en tant 
que Chargée d’Affaires Agriculture dans les 
Vosges, secteur que j’ai appris à apprécier.

Pourquoi avoir voulu rejoindre la CAL ?

De par mon métier de banquière, j’ai eu la 
chance de collaborer à plusieurs reprises avec 
celle qui allait devenir ma future prédécesseure 
Chantal THIEBAUT. Au fil de nos rencontres, 
j’ai pu constater que nous partagions avec 
Chantal la même vision et le même attrait pour 
l’Agriculture Lorraine. L’expérience du métier 
de Chargée d’Affaires pendant près d’une 
décennie m’a permis de côtoyer le quotidien des 
agriculteurs, de parler de leurs problématiques 
d’installation, de développement, voire de 
diversification puis de transmission, mais 
aussi depuis quelques années de répondre 
aux problèmes de trésorerie et aux baisses de 
rentabilité survenues après 2015. J’ai choisi de 
rejoindre la CAL car je partage la volonté de 
la Coopérative d’accompagner les adhérents 
dans cette crise structurelle et conjoncturelle 
sans précédent. C’est ancré dans les mentalités, 
je me rends compte que les collaborateurs 
(ARC, ARE, agents de dépôt, etc..) qui vivent le 
quotidien des agriculteurs sont très impliqués 
humainement dans la gestion de la crise. La 
CAL répond à cette problématique depuis 
plusieurs années avec la mise en place de 
produits spécifiques.

Pouvez-vous nous évoquer votre vision 
de l’accompagnement des adhérents ?

De mon point de vue, les dernières années 

ont pénalisé les jeunes agriculteurs, les 

structures en phase de développement 

et aujourd’hui beaucoup d’agriculteurs 

que je rencontre sont lassés par les 

problèmes économiques, les contraintes 

environnementales et le manque de 

visibilité politique sur le long terme. Je 

pense que nos adhérents méritent que 

l’on prenne en compte leurs attentes vis-

à-vis de la problématique du financement 

du cycle d’exploitation, que ce soit via la 

mise en place d’une ouverture de crédit, 

d’un court terme ou d’une avance. Cela 

se réfléchit pour ma part en concertation 

avec leur partenaire financier. Avec le 

recul, je suis persuadée que des solutions 

sont envisageables à court terme comme 

à moyen terme (restructuration par un 

prêt bancaire ou interne CAL, mise en 

place d’une consolidation) mais cela 

n’est cohérent que si réalisé en bonne 

intelligence avec tous les partenaires de 

l’exploitation. Les quelques dossiers déjà 

traités le prouvent.

 BRÈVE

NOUVEAU DÉBOUCHÉ 
CHAROLAIS LABEL ROUGE
Le rapport des états généraux de l’alimentation fait apparaître un plan filière comprenant 
un développement des produits sous signes de qualité et en particulier en Label Rouge.

Votre coopérative est agréée depuis décembre 
2017 sur la Nouvelle démarche Label Charolais. 
Il est possible depuis cette date de vous engager 
dans ce cahier des charges qui garantit une 
qualité supérieure du produit. L’engagement 
dans cette filière assure la valorisation optimale 
de vos vaches.

Une plus-value de 0.15€/kg de carcasse 
minimum est versée aux animaux labellisés. 
Les principaux points du cahier des charges 
portent sur l’alimentation, le pâturage...

Il faudra notamment utiliser un aliment 
référencé sans urée.

     VOTRE AGENDA

  Vaches charolaises (38-38) de 
moins de 8 ans

 De 380 Kg à 450 Kg de carcasse

 Classement R= mini

 Engraissement 3

Quels sont les enjeux de 
l’accompagnement ?

La CAL demeure une coopérative qui vit 
par et pour ses adhérents. Nous devons 
donc nous efforcer de poursuivre au 
maximum notre accompagnement auprès 
de nos exploitants sans pour autant nous 
substituer aux organismes bancaires. 
L’étude des dossiers se fait toujours 
au cas par cas et je n’hésite pas à venir 
rencontrer les agriculteurs qui sollicitent 
un accompagnement, cela permet de faire 
connaissance et de mieux comprendre les 
motivations et l’historique de chacun. Pour 
autant, certaines situations ne peuvent 
aboutir si des décisions stratégiques ne sont 
pas prises au sein de l’exploitation. L’enjeu 
des rendez-vous avec la banque, le centre 
de gestion et le fournisseur est de permettre 
à l’exploitant de pouvoir se positionner 
vis-à-vis de ses créanciers. Il faut que le 
chef d’entreprise ait toutes les cartes en 
main pour prendre lui-même les décisions 
d’acte de gestion. En un mot il vaut mieux 
agir plutôt que de subir. Pour ma part, j’ai 
coutume de dire que l’Agriculteur tel que 
je l’ai toujours connu agit selon le bon sens 
paysan, je suis donc optimiste !

La demande concerne actuellement les vaches 
charolaises. En revanche, elle évoluera en 
fonction des besoins des clients.

Si vous souhaitez vous engager, contacter votre 
technicien CAL ÉLEVAGE.


